

Leurs Majestés se sont rendues directement au palais de l'ambassade russe, où le baron et la baronne de Morenheim leur ont offert, selon l'antique usage, le pain et le sel.

Après le déjeuner intime, l'empereur et l'impératrice se sont rendus à l'office et ont assisté au *Te Deum* dans l'église russe de la rue Daru.

En sortant de l'église, l'impératrice est retournée à l'ambassade, où elle a reçu Mme et Mlle Faure et plus tard Mme Carnot.

Le Czar, de son côté, s'est rendu à l'Élysée.

Le président de la République l'attendait au haut du perron, ayant derrière lui tous les officiers de sa maison militaire.

Les deux chefs d'Etat se sont serrés amicalement la main et se sont dirigés vers le salon dit salon des Grâces, où ils ont eu une conversation privée qui a duré vingt minutes.

L'entretien terminé, le président de la République a conduit l'empereur de Russie dans un second salon, où il a présenté de nouveau les ministres à l'empereur. Le protocole exige, en effet, paraît-il, pour chaque cérémonie, les présentations officielles des personnes présentes.

Puis l'empereur, le président de la République, les ministres, les officiers de la maison militaire du président et ceux du czar se sont rendus dans la grande salle des fêtes. C'est là qu'a eu lieu la partie la plus imposante et la plus significative des réceptions.

Tous les membres du Sénat et de la Chambre sans distinction de partis n'avaient pas hésité à interrompre leurs vacances et à quitter leurs départements respectifs pour venir saluer le souverain de la nation russe ; leur nombre était considérable. On ne comptait pas moins de 200 sénateurs et de 300 députés. Tous étaient en habit noir et revêtus de leurs insignes. Les sénateurs étaient à droite, les députés à gauche. Au centre étaient groupés les anciens présidents du conseil ou ministres des affaires étrangères : MM. Charles Dupuy, Ribot, Develle, Léon Bourgeois, Goblet, etc.

Le président de la République a pris la parole au milieu d'un silence profond et très impressionnant. Il a, en quelques mots, exprimé la satisfaction qu'il éprouvait de pouvoir présenter à l'empereur de Russie les membres du Parlement.

Le czar a répondu qu'il était heureux, de son côté, de se trouver au milieu des élus de la France.

M. Loubet, président du Sénat, s'est avancé et a nommé successivement à l'empereur un grand nombre de sénateurs. Le czar s'est entretenu quelques instants avec eux, notamment avec M. de Freycinet.

M. Brisson a succédé à M. Loubet. Il a présenté, à son tour, les membres les plus éminents de la Chambre. L'empereur a échangé quelques paroles avec MM. Ch. Dupuy, Develle, Ribot, Poincaré, Doumer, Deschanel, Goblet, etc.

Le czar et le président ont passé, saluant respectueusement tous les autres sénateurs et députés.

Dans le salon Murat et dans le grand salon du rez-de-chaussée se